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Jorge Bernetti, docente, investigador y periodista, fue Director de la Escuela de Periodismo y

Comunicación Social de la Universidad Nacional de La Plata en 1993. Ese año, el estudiante

Miguel Bru desapareció tras ser detenido y torturado en la comisaría 9na. de La Plata. Los

restos de Miguel aún continúan desaparecidos.

Jorge, ¿qué recuerdos tenés de aquel agosto de 1993?

Fue un momento bien dramático porque desapareció un pibe, un estudiante y militante, que

estaba cerca de nuestra Facultad. En esa época, estábamos viviendo los primeros años de

democracia recuperada y fue un golpe muy duro, muy desconcertante. Pero también generó

una reacción importante, especialmente entre los estudiantes, sobre todo los chicos de la
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agrupación Rodolfo Walsh. Fue un momento muy difícil porque volvía a aparecer el tema de la

represión en democracia, algo que teníamos que aprender a enfrentar de otra manera.

¿Y vos recordás, Jorge, qué rol asumió la Facultad de Periodismo, siendo su Director en
aquel momento?

Traté de hacer lo mejor posible. La mamá de Miguel, Rosa Bru vino a verme, acompañada por

los jóvenes del Centro de Estudiantes. Les brindamos todo el apoyo que pudimos. Claro,

éramos una entidad mucho menos poderosa que la actual, pero como Director, hice lo que

estuvo a mi alcance. El Consejo Directivo de la FPyCS también se pronunció al respecto y

hubo respaldo formal. En el Consejo Superior, donde participaba como Director de Escuela,

también se presentó una manifestación de apoyo, aunque sin voto, porque nosotros no

teníamos esa potestad en el Consejo Superior. Pero dejamos en manos del movimiento

estudiantil las acciones de solidaridad, mientras nosotros acompañábamos desde lo

institucional.

En algunas conversaciones que mantuvimos con algunos compañeros contemporáneos
a lo ocurrido, comentaron que vos asumiste una característica particular, que fue
institucionalizar el conflicto desde la Escuela. Me gustaría saber qué pasó después, ya
que vos seguiste trabajando en la Facultad hasta hace muy poco tiempo, como docente
e investigador. ¿Qué efecto tuvo esa institucionalización que vos lideraste en aquel
momento? ¿Se continuaron investigando estos temas, se incorporaron en el currículum
de la facultad?

Sí, la definición institucional que tomé junto con el Consejo y el movimiento estudiantil continuó

teniendo presencia en la vida de la Facultad. La mamá de Miguel, Rosa Bru siempre estuvo y

está presente en las acciones institucionales, lo cual simboliza el compromiso que mantuvimos.

Hubo muchas acciones específicas de investigación sobre la desaparición de Miguel, y la

Facultad brindó su apoyo en una práctica de investigación generalizada. Se abordaron temas

relacionados con la represión dictatorial en los procesos académicos. Fue casi como entrar

directamente en el tema, porque no se podía discutir sobre el pasado de manera abstracta,

sino que había una referencia directa a las acciones represivas en cuerpos físicos. Hubo

poderosos grupos de acción en las fuerzas armadas y policiales que continuaron actuando
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incluso después de instaurada la democracia política. Sería interesante recopilar y analizar las

diversas manifestaciones y acciones que se llevaron a cabo durante las clases.

La desaparición de Miguel Bru dejó una marca en la Facultad de Periodismo y
Comunicación Social y en la conciencia de la comunidad estudiantil y académica.
Muchas gracias, Jorge, por compartir tus recuerdos y reflexiones sobre aquellos
momentos tan duros para la Universidad y la Democracia.

Agradezco la oportunidad de hablar sobre este tema tan relevante, quizás sea necesario

avanzar en una investigación más y seguir manteniendo viva la memoria de Miguel Bru y la

lucha por la justicia y los derechos humanos.
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